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 Data: 05 de julho de 2022. 
 

 Horário: 10:00 horas. 
 

 Local: Sala 2 do subsolo do CASS e pela Plataforma Digital Zoom 
 

Aos cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois foi realizada a décima 
sétima reunião da Comissão IV. As 10:00 h foi realizada a primeira chamada, por falta de 
quórum, informamos que a segunda chamada ocorreria às 10:15 h. Em seguida,  às 10:15h 
a Secretária Executiva Cristina Branco iniciou a seção, e estavam presentes: srª Michele 
Guimarães, membro titular da Companhia Municipal de Limpeza Urbana – Comlurb; Srª 
Maíra Fernandes, membro titular da Secretaria Municipal de Educação; Sr. José Pedro, 
membro suplente da Guarda Municipal, Srª Quésia Betânia, membro titular da Secretaria 
Municipal de Assistência Social; Srª Selene Barreto, representante da Entidade não 
governamental IRETS - Instituto de Revolução e Transformação Social e o Srº Carlos 
Eduardo Magalhães, membro titular da Federação do Amor Exigente. Justificaram a 
ausência: a Conselheira Aline Cardoso de Souza – membro titular da Secretaria Municipal 
de Fazenda e Presidente da Comissão; Srª Clarice Furtado, membro titular da Secretaria 
Municipal de Saúde; o Conselheiro Leonardo Apicelo – membro suplente da Federação 
Estadual das Comunidades Terapêuticas - FECOMTERJ. Estavam ainda presentes: A Srª 
Christiane Sampaio representando a Srª Clarice Furtado, da Secretaria Municipal de 
Saúde; a Secretária Executiva do Conselho - Cristina Branco; o Assistente Administrativo 
do Conselho Sr º Wagner Batista; A Srª Elizabeth Oliveira - representante da Proteção 
Básica da Secretaria de Assistência Social; a Srª Jeusimonica Campos da Silva - 
representando a Srª Sara- representante da Proteção Especial da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e a Srª Paula Caldas da Gerência de Educação Permanente da 
Secretaria Municipal de Assistência Social. A Secretária Executiva Cristina Branco, 
justificou a ausência da Conselheira Aline e assim a reunião foi conduzida pela Conselheira 
Maíra, que iniciou a reunião, colocando a Ata e a pauta em aprovação, sendo aprovadas 
por unanimidade. Seguindo, deu feedback do que ficou a cargo do Conselho na reunião 
anterior, informando que o Regimento Interno da Conferência será publicizado no Diário 
Oficial, assim que o mesmo for aprovado em Assembleia. Em seguida, deu ciência sobre o 
Orçamento da Conferência e informou que o mesmo já foi realizado e está para aprovação 
da Secretária Municipal da Assistência Social e Presidenmte do COMAD, a Sra. Maria 
Domingas. Dando sequência a pauta, foi informado que a Srª Clarice Furtado não pode 
fazer a reunião sobre o eixo da Saúde Mental, conforme acordado na reunião passada, em 
virtude da grande demanda de trabalho da saúde. Srª Cristiane Sampaio salientou o 
enorme fluxo de trabalho em razão da Conferência de Saúde Mental e impasse para a 
realização da mesma Em seguida, foi passado a palavra para a conselheira Selene, que 
iniciou sua fala  apresentando os nomes dos palestrantes do Eixo: Relações de Trabalho e 
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Dependência Química, sendo estes: dr. Ricardo de Almeida Sebba – Médico do trabalho; 
Dr. José Mauro Braz de Lima - PhD - Médico Revisor; Eduardo – Psicólogo da Agência 
Nacional de Aviação Civil (ANAC).Dando continuidade, Srª Christiane sugeriu o nome para 
o eixo supracitado: Srª Marta representante da Fiocruz, que  trabalha com a Saúde do 
trabalhador no âmbito do álcool, tabaco e outras drogas. Logo em seguida, propuseram a 
indicação de mais um palestrante neste eixo. Sendo assim, a Srª Maíra Fernandes 
encaminhou para votação, se a mesa seria composta por quatro ou cinco membros. 
Seguiu-se a votação, ganhou por cinco votos que a mesa será composta por quatro 
membros.  Srª Selene sinalizou sobre a importância do Conselho avançar nesta questão da 
Legislação, a ser empregada nas empresas, ressaltando que a Anac é a única empresa 
que estabeleceu uma regulamentação sobre o tema. Assim o grupo pensou na seguinte 
proposta: o Dr. José Mauro Braz de Lima, ser o mediador da mesa e a ANAC indica um 
profissional para participar damesa, sendo este profissional o quarto palestrante. Sendo 
assim, o Eixo de Relações de Trabalho e Dependência Química ficou organizado da 
seguinte forma: Dr. Ricardo de Almeida Sebba – Médico do trabalho; Confirmada 
participação; Sr.Eduardo – Psicólogo da Agência Nacional de Aviação Civil (ANAC); Srª 
Marta – Saúde do trabalhador (Fiocruz). O relator será a Srª Sara Tavares (Srª Jeusimonica 
confirmará com a mesma). Logo em seguida, ficou acordado com os participantes da 
reunião que a confirmação dos palestrantes e os nomes a serem informados deverão sem 
entregues ao Conselho até segunda feira, dia onze de julho. Continuando, Srª Christiane 
Sampaio apresentou a sugestão de palestrantes para o Eixo: Saúde Mental: uso e abuso 
de álcoo, tabaco e outras drogas na Pandemia: Srª Andressa Ferreira, do CAPSI Visconde 
de Sabugosa e o  Sr. Rogério Ferreira da Coordenação da Saúde Mental. Seguindo, Srª 
Maíra sugeriu a participação da Secretaria Municipal de Educação e da Assistência Social 
neste Eixo. A proposta foi encaminhada para votação e aceita por unanimidade entre os 
participantes. A Secretaria de Assistência Social, na pessoa da representante Jeusimonica, 
indicará um profissional e, a Srª Maíra Fernandes, será a representante da Secretaria de 
Educação, mediando a mesa. O relator será indicado pela Conselheira da Secretaria de 
Educação. Em relação ao Eixo: Etnia, gênero, racismo e dependência química a 
conselheira Selene propôs a participação dos Sr. João Rafael Ramos do IRETS; Srª Grazi 
Santoro -Presidente da Associação do Alcoolismo Feminino; Srª Ana Ventura – Professora 
da Universidade Federal Fluminense (UFF) e a Saúde propôs Srª Lorrani Sabatelly, da 
Secretaria de saúde. A mediadora será a conselheira Selene Barreto. Relatora: Elizabeth 
Oliveira. Dando continuidade, foram apresentados as sugestões de palestrantes do Eixo: 
Reinserção Social e dependência química: Srª Rita Cavalcante – professora da UFRJ 
(confirmada); Sr. Márcio  - da Unidade de Acolhimento de Adultos (UAA); um palestrante da 
Proteção Especial, que a sra. Jeusimonica indicará um nome, e um participante do Suporte 
de Pares, da SMS, que  Srª Cristiane de confirmar. A mediadora será a  Srª Denise 
Mercadante, da SMS. E relator será um integrante da GEDEP. Continuando, Srª Christiane 
Sampaio indagou sobre os nomes dos palestrantes da abertura da conferência, cujo tema 
será: Prevenção ao uso de álcool, tabaco e outras drogas. A Srª Christiane propôs : para o 
1º dia: Sr Marco Antônio Coutinho Jorge, da FIOCRUZ,e indicará um mediador,e para o 
segundo dia: Catarina Daher, da Organização Pan Americana de Saúde (OPAS) e o Sr. 
Francisco Inácio Bastos, Organizador da Pesquisa Nacional do Crack. Seguindo, foi 
colocado a proposta dos nomes para votação, sendo aceita por unanimidade entre os 
presentes. Por conseguinte, ficou acordado que a mediadora da Palestra Magna será a 
Coordenaria de Política sobre Drogas. Em seguida, foi informado que a próxima reunião 
ocorrerá dia dois de agosto às 10:00h. Sem mais, a Secretária Executiva do Conselho 
agradeceu a presença e a participação de todos, encerrando em seguida a reunião.  

                              Cristina Branco                                        Aline Cardoso de Souza 
                            Secretária Executiva                                  Presidente da Comissão IV 


